
 

 

Weekly Report  
 ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

第２１３３回例会 

      2023 年 6 月 12 日 (月) 第３5 回     

●司  会   SAA  早川 正倫 君 

●点  鐘   会長   山内 佳紀 君 

●斉  唱   国歌 君が代 

ロータリーソング「奉仕の理想」 

●例会行事   外来者卓話 

●ゲ ス ト   有限会社 キャスト・プロ 代表取締役 
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     会長挨拶           

名古屋空港ロータリークラブ 会長 山内  佳紀 君 

皆さん、こんにちは。 

今日は、外来者卓話

として有限会社キャ

スト・プロでナレー

ターの辻村勅滋様を

お迎えしております。 

よろしくお願いいた

します。 

ところで、ブラタモ

リというテレビ番組をご存じでしょうか？ご覧になった方

もおられるかもしれませんが、先日、種子島についての放

映があり、なかなか面白かったので、ここで一部を紹介さ

せていただきます。この番組では毎回、日本各地へ旅をし、

最初に旅のお題目を挙げて、タモリと女性アナウンサーが

組んで探索します。今回は「地球の力を感じる島」となっ

ています。 

種子島といえば現在ではロケット発射施設として

JAXA（ｼﾞｬｸｻ）の宇宙センター（東京ﾄﾞｰﾑ 200 個分の広

さ）があることで有名ですが、なぜここにロケット発射基

地が作られたのか？それは赤道に近く、その遠心力を利用

しているからだそうです。地球は西から東に自転していま

すので、東の方に打ち上げることになり、東の方には海が

広がっているので、落下しても被害が及ばないことが考え

られます。又、種子島は鉄砲伝来でも有名ですが、鉄砲伝

来は 1543 年といわれています。 

余談ですが、年号の覚え方があって、例えば泣くよ（794

年）ウグイス平安京とか、いい国作ろう（1192 年）鎌倉

幕府（なお、現在の教科書では 1185 年成立らしい。）と

か言って、学生時代、語呂合わせで覚えたものですが、

1543 年にも覚え方があります。どう読むと思いますか？

旅先案内人が言うには「行こうよさみしい種子島」と覚え

たそうです。 

ではなぜ、種子島に鉄砲が伝来したのか？それは中国近

海で交易をしていた外国船が嵐にあって、近海に流れる黒

潮に乗って、種子島の最南端の門倉岬に漂着し、乗ってい

たポルトガル人が持っていた火縄銃が伝来されました。 

当時、屋久島と種子島を統治していた地元の実力者、種

子島時堯が九州、大隅半島の禰寝（ﾈｼﾞﾒ）家と戦争をして

おり、伝来の火縄銃 2 丁を現在のお金で１億円を払って購

入したそうであります。その後は作り方まで習得し、生産

して全国まで広めたそうであり、火縄銃のことを「種子島

銃」とよぶようになったそうですが、ではなぜ、種子島で

生産できたのか？それは材料である鉄（砂鉄）があったか

ら。近海の火山活動によって生まれた砂鉄が黒潮に乗って、

種子島海底にたまり、その層が隆起して種子島ができたそ

うです。 

種子島は今、ロケット発射基地となっているということ

で、鉄砲伝来と何か因縁を感じますね。以上で、今日の挨

拶といたします。 

        委 員 会 報 告           

●出席報告 （ 大河 裕之 君 ） 

●ニコニコボックス報告（ 今村 佳保里 君 ） 

 

辻村勅滋様、 卓話楽しみにしております。 

よろしくお願い致します。              山内 佳紀 君 

辻村勅滋様、 本日の卓話、宜しくお願い致します。    

入谷 宏典 君 

会員数 51 出席率 90.48 ％
出席義務者 26 出席義務者 4
出席免除者 12 出席免除者 9
出席合計 38 欠席合計 13

本日の例会
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辻村先輩 宜しくお願い致します！    阿萬 裕子 君 

 

今日も元気で。            稲吉 將秀 君  

 

辻村様、 本日は宜しくお願い致します。 北園 守生 君 

 

辻村サマ 卓話 楽しみにしております。 菅沼 智大 君 

 

ビジター辻村さん ようこそ。卓話よろしくお願いします。      

杉本 敦永 君 

今日も元気で！ 

 

 

ご協力ありがとうございました。 

 
「話術＝和術＝輪術」 辻村
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１．プロフィール紹介 

有限会社 キャスト・プロ 代表取締役 

愛知県津島市出身。愛知学院大学、アナウンスカレッジ、

ヴォーカルスクールを同時卒業。名古屋のタレント事務所

にナレーターとして 12 年在籍。その後フリーで４年活動

し、1998 年にキャスト・プロを設立。 

フリーアナウンサー、ナレーター、声優歴 42 年。 

主な仕事：TV・RCM、番組、PV、講義、イベント、結

婚式の司会。（中京テレビ「PS 愛してる！」にはナレー

ターとして７年半。他にも「情報ライブ ミヤネ屋」、東

海テレビの「ぴーかんテレビ」にはレポータ出演。 

通販番組のアテレコを 15 年間務めながら、CM・PV な

ど年間 400 本の作品に参画。 

42 年の声優経験から｢いじめ・登校拒否撲滅｣ ｢交通遺児

支援・冤罪事件・災害対策」のドキュメンタリーより「話

術＝和術＝輪術」で企業・学校等で講演し、現在に至る。 

声優ブームの昨今、売れるための素養はナンバー１より

オンリー１。個性重視でナレーター育成に従事している。

コロナ禍で、司会業や講演等は 80％ダウンと散々な目に

あうが、最近の回復基調により、団体や企業で話し方講座、

営業トーク術、電話レクチャーが増加。〈受話器位置・名

前告知・トーンとスピード・先に切らない〉 

～正しい日本語の読み方を紹介～ 
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10 年程前、名古屋空港ロータリークラブで講義。前回

は「四方山話」。業界で得た知識・雑学・為に成る話でし

た。本日の『話術＝和術＝輪術』は、話すことで和むこと

ができ、輪になる。参考になれば取り入れ、コミュニケー

ションに役立ててもらえれば幸いです。 

 私は、今年 63 歳。（名古屋空港 RC 会員の平均年齢は

64.61 歳）声優にはボケが少ないが、台本の複数の読解

力、言葉の表現、イメージ力年々老化、３つが悩み。ボケ

る前兆は、聞く耳と喋りの乱れ。会話有無。あと何年生き

られるか？ 後期高齢者 → 好期高齢者 余生 → 余勢  

迷惑をかけない人生！  

もみじマーク 

70～74 歳は努力義務。75 歳～表示義務。 

（※違反は 2 万円以下、１点減点） 

皆さんに、輝ける好期高齢者になる話術を伝播・伝授した

いと願う。 

・大きな声で話さない → 耳が遠くなる → さらに声が大きくなる。 

・説得せず､納得させる話し方をする。頷く､相づち､ｱｲｺﾝﾀｸﾄ。 

・好かれる年寄りの教育は「教え育てる」→「教え育てる」 

・声かけられやすい人に成る。 笑顔・姿勢 「話が長くなったら老人」 

・嫌われ老人の特徴・・・話が長い、くどい。 

 

2000 年の沖縄サミットでは G7 で一番裕福であった国

日本→2023 年は最下位。人間関係が希薄、無関心、不感

心、他人事、疎外感を克服する。イジメや自殺などを止め

ることができるのは、「好期高齢者」である。 

 

 
日時：令和５年 6 月 12 日（月）13 時 30 分～ 

場所：名古屋マリオットアソシアホテル１７Ｆ「楠」 

進行：金井和治クラブ強化戦略委員長 

参加者：戦略委員会委員、オブザーバ—（山内会長・阿 

萬会長エレクト・伊藤副幹事）                                                        

協議内容：前回及び経過報告（資料）                              

１）クラブの特徴を活かした奉仕活動(クラブ強化)の企

画・実践について  

２）会員増強（知り合いを増やし、奉仕活動を担う人材

の確保）について 

３）次年度クラブ強化戦略委員会の事業計画について  

 

 

市川　孝 君 伊藤　康司 君 伊東　由之 君
稲熊　正徳 君 井上　辰男 君 今村佳保里 君
大河　裕之 君 大野　和宏 君 金井　和治 君
川口　直也 君 國田武二郎 君 暮沼勇二郎 君
近藤　和彦 君 高山　光雄 君 田邊　雅彦 君
照井　通夫 君 中林　正人 君 早川　正倫 君
原田　好展 君 Priyantha 君 松井　ゆか 君
三好　潤 君 安江　寛二 君 山北　秀和 君

本日の協力 31 名 43,000      円
本年度の協力累計 1,776,000 円


